



## Del dial al terreno

Radialistas camagüeyanos y glorias deportivas animarán hoy un singular partido de béisbol, organizado como parte de las celebraciones por el

aniversario 60 de *Radio Cadena Agramonte*, el próximo 9 de junio. La cita está fijada para el estadio Cándido González a las 2:00 p.m., con

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández

la participación confirmada de estelares jugadores de distintas épocas.

## La Liga estira... hasta que revienta

Por Félix Anazco Ramos

La Liga Nacional o Campeonato Nacional, llámelo como quiera, el torneo élite del fútbol cubano en su 102 edición muestra síntomas inequívocos de pasar por la mayor crisis de su historia. No hubo que ser muy perspicaz para encontrar esas señales en la ciudad de Nuevitás, que por estos días sirve de sede a la segunda ronda del apartado B, donde riñen los equipos de Artemisa, Guantánamo, Ciego de Ávila y los Miuras.

### SAQUE DE META

Desde su anuncio hace algunos meses, el nuevo esquema de competencia de La Liga causó sobresalto en la prensa y los conocedores, por el poco tiempo de recuperación que tendrían los atletas entre un partido y otro, máxime cuando la Federación Internacional de Fútbol establece un mínimo de 72 horas para modular la relación trabajo-descanso.

Según Antonio Garcés, vicepresidente de la Asociación Cubana de Fútbol, los males de la lid no son entera responsabilidad de esa entidad. "Todos nos critican, pero nadie habla de las precariedades económicas y el presupuesto para efectuar el torneo. El dinero que se asignó para transporte, alimentación y alojamiento, nos forzó a hacer los 'concentrados' y jugar de forma atropellada. Por eso es importante el papel que puedan jugar los organizadores, que en el caso de Nuevitás se han esforzado muchísimo y con un buen resultado", apuntó el directivo, negativamente

predispuesto hacia la prensa.

Poco pudo agregar Garcés en cuanto a las gestiones que debiera realizar la Asociación para garantizar uniformes de calidad, calzado (que hace tres años no se entrega), balones y otros materiales deportivos. El resultado de estas desatenciones es un arcoiris de medias y pantaloncillos diferentes, camisetas sin números, y atletas con zapatos rotos sobre la cancha.

### JUEGO PELIGROSO

"Lo del descanso no es capricho ni flojera, es una necesidad probada", nos comentó Pablo Sainz, preparador físico del once artemiseño. "Ya tuvimos jugadores lesionados en la primera ronda, igual que los demás equipos. Lo más frecuente son problemas musculares y de hidratación, pues jugamos en terrenos en extremo duros y en horarios donde el sol castiga mucho. En 40 horas no se pueden disminuir los niveles de ácido láctico en el organismo, estamos arriesgando la salud de los muchachos".

Roberto Villegas, director técnico de Camagüey, comparte ese criterio y agrega sus impresiones. "Un partido de fútbol lleva el cuerpo humano al límite de sus posibilidades. Hemos reforzado el trabajo con el masajista y les suministramos algunos suplementos vitamínicos a los muchachos, pero no es suficiente. A partir de la tercera fecha las capacidades de reacción, saltabilidad y resistencia merman de forma considerable".

Algunos de los principales jugadores de



Foto: Otilio Rivero Delgado

Un tropiezo contra Guantánamo este domingo complicaría la clasificación para Camagüey.

los Miuras, como Armando Coroneaux, Dagoberto Quesada, Duxney Espinoza y Yaisniel Nápoles, quienes arrastran viejas lesiones, en cada salida ven en peligro su integridad física. Según el capitán Coroneaux, "es muy difícil mantener el nivel en estas condiciones, llega el momento en que quieres hacer una cosa y tu cuerpo no responde. La dirección ha tenido que rotar la plantilla para cuidarnos".

### BAJARLA DE PECHO

Tal parece que problemas e incapacidades administrativas no existen cuando el silbato del árbitro anuncia el inicio del juego (el desempeño de los referís también es un desastre). Los jugadores salen al terreno a entregarlo todo por su camiseta —sin importar que esta sea amarilla pollito y no tenga número en la espalda—, no hay declaración de amor al fútbol más elocuente que la que se vive en Cuba.

En medio de este panorama los cama-

güeyanos buscan clasificar a la siguiente etapa y marchan segundos de su grupo con 15 puntos, detrás del multicampeón Ciego de Ávila (18) y perseguidos de cerca por guantanameros (12) y artemiseños (10).

Precisamente los avileños les han endosado sus únicas dos derrotas 4-1 y 2-1, en partidos donde la falta de precisión en la delantera, varios errores en la última línea y el pésimo trabajo arbitral se han conjugado para su desgracia. No obstante, la clasificación dependerá de sus propios esfuerzos cuando enfrenen en la última fecha al once de la tierra de guaso. Los agramontinos, y los futbolistas cubanos en general, no ven otra alternativa que meterle el pecho a esta tormenta para mantener viva la pasión del torneo deportivo más longevo del país; una Liga que forzará su existencia, hasta que revienta.

## Buenas notas en el comienzo

En definitiva, puede suceder cualquier cosa. Todavía quedan por delante siete subseries y no sería una sorpresa mayúscula que alguno de los actuales sotaneros escalara posiciones hasta colocarse entre los más fuertes candidatos a la postemporada. Pero por lo visto hasta ahora, Camagüey se perfila en casi cualquier escenario como uno de los rivales a tener en cuenta.

Sus números colectivos están ahí para confirmarlo, pero no bastan para comprender cuán atendibles son las pretensiones que alientan en esta Cuarta Serie Nacional de Béisbol para menores de 23 años.

Si se habla de que hasta el comienzo del choque de ayer promediaban .294 ofensivo (cuartos), 1.82 de limpias (segundos) y .975 a la defensa (segundos) se tendrán en cuenta solo algunas de las claves para explicar sus resultados.

Más allá de esa primera impresión se impone señalar la buena dinámica de equipo que ha conseguido establecer el mánager Luis Ulacia, al frente del extenso calendario de preparación. Si bien no ha sido la tónica predominante, durante

la actual temporada nuestros muchachos han sabido remontar diferencias, rehacer su cuerpo de pitcheo en las contadas "rebeliones" que les ha tocado enfrentar y defender con una maestría muy superior a la de temporadas precedentes.

Poniendo sobre la mesa todas sus luces y sombras hay que considerarlos como una de las formaciones más completas de la categoría. Tras el receso establecido para la Semana de Girón hasta el 24 de abril, les tocará seguir demostrándolo y ampliando diferencias sobre el pelotón de conjuntos con los que comparten la zona oriental. Haber dado el primer golpe resulta muy im-

	Ave.	OPS	A-1	BB-K	Def.
Asniel Castro	.636	1.328	4-2	2-2	Desigm
Leonel Segura	.438	1.264	5-6	5-5	1 000 (1B)
Leonel Moas	.385	.870	6-3	5-5	1 000 (RF)

\* Con once veces al bate.

	PCL	WHIP	Ave	B-K	
Dariel Góngora	0.50	0.72	.129	5-14	2-0
Yariel Rodríguez	1.13	0.88	.189	4-11	2-0
Ángel Ramírez	0.00	0.75	.214	0-2	1 Salv

portante, pero no pueden perder de vista que lo más difícil falta todavía.

### LÍDERES INDIVIDUALES:

• **Leonel Segura:** primero en lances (100); segundo en turnos al bate (24), dobles (4) y jonrones (2); sexto en average; séptimo en slugging (.750), promedio de bases por hit (1.71) y participación defensiva en jugadas de doble play (9).

• **Luis Gómez:** segundo en promedio de bases por hit (2.00).

• **Danny Luaces:** cuarto en bases robadas (3).

• **Leonel Moas:** tercero en bases por bolas intencionales (3).

• **Dariel Góngora:** primero en juegos completos (2); tercero en promedio de carreras limpias; quinto en ponches; sexto en entradas lanzadas (18.0); séptimo en bateadores enfrentados (68) y veces al bate (62).

• **Yariel Rodríguez:** sexto en promedio de carreras limpias (1.13); octavo en entradas lanzadas (16.0).



Foto: O. R. D.

Leonel Moas ha ganado seguridad en el cajón de bateo. Su aporte en la segunda mitad de la alineación es tan necesario como el que sean capaces de brindar los hombres de los primeros turnos.

## Los pequeños a su "olimpiada"

Luego de dos años dominando las Copas Pioneriles, Camagüey enfrenta en este un reto aún mayor: mantenerse entre las potencias del deporte en esa categoría a pesar de los cambios experimentados en su sistema de competencias.

Desde mañana se abrirá una semana de oportunidades para intentarlo, con 17 deportes en acción y 120 de nuestros atletas buscando comenzar con el pie derecho su camino hacia la gloria olímpica.

De acuerdo con la información brindada por Ernesto Rementería Gómez, metodólogo provincial de Deporte Escolar, en la capital agramontina está previsto el desarrollo de los certámenes de clavados y lucha, en la Facultad de Cultura Física y la Universidad Médica, respectivamente.

En paralelo con la convocatoria de los más pequeños, deberán transcurrir los clasificatorios para los Juegos Escolares. Camagüey acogerá los torneos del balonmano escolar en ambos sexos, y del voleibol masculino para escolares y juveniles. Los primeros, en el tablancillo de la Eide; los de la malla alta, en la polivalente Rafael Fortún y el auditorio Iván Hidalgo Funes.

La inminente Copa Pioneril organizará su escalafón a partir de una clasificación nacional, en lugar de por segmentos regionales, como venía sucediendo.